

**CHAVES CHAVES, MARIO. "La Universidad Orientadora del Cambio" - Serie Docencia. Pantone Impresiones Cía. Ltda. - Universidad Alfredo Pérez Guerrero UNAP - Centro Cultural . Quito. S-f.**

Comentario:

"Hoy presentamos el libro la *Universidad Orientadora del Cambio* del Dr. Mario Chaves Chaves en el que se analiza el papel de la universidad ecuatoriana frente a la realidad del país, su futuro y los cambios que debe experimentar para cumplir con su misión. Aquí encontraremos el Código de Etica y las reflexiones y pensamientos de dos grandes humanistas: su padre Jaime Chaves Granja y Alfredo Pérez Guerrero" (Palabras de Jorge Enríquez Páez, Rector de la UNAP, en la contraportada del libro).

"Las reflexiones que Mario Chaves ha tenido a bien compartir con la comunidad académica de la Universidad Alfredo Pérez Guerrero (UNAP) y de los demás centros de educación superior responden a inquietudes y preocupaciones trascendentes y al objetivo de comprometernos a todos en la tarea de ponerle a la Universidad a tono con los cambios y transformaciones ocurridas en la segunda mitad del siglo XX y comienzos del nuevo milenio.-

Mario Chaves nos habla de tres coordenadas: la moral, la política y la sabiduría. Es curioso que la moral se haya vuelto a poner de moda. André Comte-Sponville ensaya algunas interesantes y sugerentes explicaciones de este acontecimiento. 'El triunfo del capitalismo, nos dice, le dejó a éste sin justificación moral. Era su adversario el que le proveía de tal justificación, una justificación negativa, por cierto. Nace la sospecha de que haya nacido para nada' ¿Qué sentido tiene vencer, cuando no se sabe para qué vivir? También la política ha perdido su aureola. Ignacio Ramonet formula este severo diagnóstico: 'Por todas partes la clase política parece desacreditada, desfasada respecto de la opinión pública; los partidos dominantes casi han dejado de inspirar confianza y pierden electores... Políticos y partidos son ampliamente considerados como responsables de la crisis global de una sociedad que no ofrece seguridad ni solidaridad'.- La tercera coordenada es la sabiduría, el conocimiento, la cultura. Ellos también se han convertido en una avanzada de intereses económicos y políticos. Según Ramonet, 'el saber sirve con demasiada frecuencia a los poderes y a sus detentadores privilegiados, en lugar de destinarse prioritariamente a elevar el nivel de bienestar de los ciudadanos'.-

En ese marco conceptual, las reflexiones de Mario Chaves ayudan a repensar la Universidad, la responsabilidad que tiene frente a esta compleja problemática y las acciones que debería llevar a cabo para coadyuvar a la gestación de alternativas viables que permitan a la juventud avizorar nuevos derroteros... En otros casos, la Universidad se ha identificado con el mercantilismo. Como bien discurre Mario Chaves, no se debe satanizar a la empresa, no abogar por un divorcio entre ella

y la universidad. La Universidad debe preparar buenos, eficientes, honestos empresarios... Conjugando el interés público con el interés privado, la especialidad técnica con las humanidades, la ciencia con el arte, es el anhelo que recorre las páginas de este libro que va dedicado a los jóvenes" ("Prólogo" de Patricio Moncayo M.).